

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: - (2000)

Heft: 135-137

Rubrik: Dans les cantons

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Dans les cantons

Intempéries

Les intempéries et leurs conséquences ont gravement touché la Suisse au début d'août. Deux randonneurs américains et leur guide suisse ont été pris par une coulée de boue qui s'est détachée d'une plaque d'ardoise surplombant le chemin de la Grande Scheidegg et ont perdu la vie. Deux autres randonneurs ont pu se dégager. Des routes ont été fermées dans le " Heiland " entre Bad Ragaz et Maienfeld à la suite d'inondations. Le seul canton de Saint-Gall a enregistré 320 appels de détresse le 6 août. Il y a eu des coulées de boue dans les Grisons, vers Interlaken, comme dans certains endroits de Suisse orientale, la voie CFF a été coupée. La Suisse romande et le Tessin ont été épargnés.

En Bref

LUCERNE - 350 grenades à main, datant de la Première Guerre mondiale ont été découvertes dans le Rotsee, près de Lucerne à proximité de la plage d'Ebikon.

• Pour lutter plus efficacement contre la montée de l'extrême droite, le gouvernement du canton de Lucerne préconise un renforcement de la loi antiraciste. Il propose notamment de limiter la liberté de propriété. Cela signifierait que celui qui loue des locaux à des extrémistes de droite devrait passer à la caisse dans le cas d'une intervention des forces de police.

TESSIN - Un record suisse. Un chauffeur de poids lourd a mis exactement 4 heures et 11 minutes pour franchir, au volant de son camion à remorque, le Col du Gothard... en marche arrière ! Parti d'Airolo/TI, il a parcouru d'une traite les 23,2 km de virages jusqu'à Hospenthal/UR.

BÂLE CAMPAGNE - Une famille de renards est soupçonnée d'avoir dérobé 50 souliers dans le village de Zeglingen. Le butin a été

LIBERTÉ
ET
PATRIE
VAUD

Vevey affiche ses " visages d'enfants "

C'était l'événement cinématographique du festival Images 2000 qui s'est déroulé en septembre à Vevey. L'événement ? La projection de *Visages d'enfants*, un film tourné en 1923 dans le val d'Anniviers par le cinéaste belge Jacques Feyder, l'histoire dramatique d'un enfant qui refuse la mort de sa mère et qui choisit d'en finir. Salué par la critique lors de sa sortie, le film n'avait jamais recueilli l'adhésion du public. L'œuvre mêlant histoire dramatique et superbes images de la nature et des montagnes n'avait depuis lors pas

VISAGES D'ENFANTS

Film de Jacques Feyder



JEAN FOREST

quitté le cercle des cinéphiles avant que le festival de Locarno ne lui offre en 1993 une première renaissance. Vevey va beaucoup plus loin en offrant à un large public européen constitué d'enfants de découvrir ce petit bijou d'émotion. Enfin, l'été prochain, le film de Feyder retrouvera son

lieu de naissance pour une série de projections dans le val d'Anniviers. C'est à Grimentz qu'il a été tourné, un village qui se souvient encore avec nostalgie de ces trois mois et demi où les caméras s'étaient installées, de la participation de ses habitants comme figurants... Transmis de génération en génération, le récit du tournage s'effectue encore.

retrouvé après quelques jours près d'un ruisseau fréquenté par une mère et ses 5 petits.

• La police de Bâle-campagne a reconnu sa légèreté en n'ayant pas surveillé un cortège d'une vingtaine de skinheads le 17 août à Liestal. Le Gouvernement cantonal s'est dit dégoûté et préoccupé des agissements des néonazis. A partir de 21 heures, les skinheads ont défilé pendant 3/4 d'heure, dans le calme, le jour anniversaire de la mort de Rudolf Hess. Ils étaient en partie masqués et armés de bâtons de base-ball.

SOLEURE - Disparue depuis 126 ans, une étole pourpre en soie du XI^e siècle va reprendre sa place au cloître bénédictin de Maria-stein/SO. La bande d'étoffe a été retrouvée en 1998, lors de travaux de rangement aux archives de l'Etat de Soleure.

ZURICH - Le Ministère public du district de Zurich a ouvert une enquête pénale contre l'extrémiste de droite David Mulas. Ce Bernois de 24 ans est soupçonné

d'avoir escroqué plus de 1 100 personnes pour un total de 350 000 francs au travers de 3 sociétés de petit crédit. Le cofondateur du Parti national suisse (extrême droite), aurait notamment encaissé 120 000 francs grâce à un numéro de téléphone.

• Le 26 juillet près de 817 kilos de haschisch ont été saisis à l'aéroport de Zurich. Les paquets en provenance de Johannesburg étaient destinés au marché canadien. Le 16 août, la police zurichoise a saisi 31 kg d'héroïne et 20 000 francs en espèces. La valeur marchande des stupéfiants saisis est d'environ 1 million de francs. Trois hommes ont été arrêtés. Le 29 août, la police zurichoise toujours a saisi 33,5 kilos d'héroïne, valeur 1,7 million de francs. 13 personnes ont été arrêtées, deux Suisses et onze Albanais.

VAUD - Le Parti libéral vaudois lance une initiative demandant la suppression de l'impôt sur les successions en ligne directe. La perte pour l'Etat qui est toujours dans les chiffres rouges serait

d'environ 40 à 50 millions de francs.

- La ville de Morges veut faire profiter ses visiteurs de l'eau d'excellente qualité en provenance des sources du Morand au pied du Jura. Ses 26 fontaines débiteront 25 000 m³ par année. Des plaques de laiton portant l'inscription "eau potable" en trois langues renseignent le passant. 4 autres fontaines sont alimentées par l'eau du lac et ne sont pas potables, ce sont des bassins ornementaux avec sculptures dépourvus de goulots.

- Orbe : nouvelles fouilles à la Villa Bosceaz. Depuis 15 ans, chaque été, les étudiants de l'Institut d'archéologie et d'histoire ancienne de l'Université de Lausanne fouillent ce site. Un véritable palais dont l'habitat principal constitue un ensemble de 230 mètres sur 100. Cette année une nouvelle zone d'habitation a été dégagée et 5 des 9 mosaïques du site ont été restaurées.

- Le 19 août, l'Étivaz devait accueillir un concours de faucheurs. Hélas! le pré qui devait les accueillir a été complètement envahi par les taupes et les campagnols. Les organisateurs ont changé d'objectif et remplacé la fauves par un concours de taupiers. Le concurrent qui attrapera le plus de taupes (avec des pièges) gagnera.

- À la suite de l'enquête menée à l'Aiglon collège de Villars à la suite de l'agression contre 3 jeunes étudiantes, 169 hommes ont subi le test d'ADN et ont ainsi été disculpés, le résultat étant négatif.

BERNE - Un nouveau cas de vache folle a été découvert dans le canton de Berne grâce au programme de recherche UP 1999-2000. Il s'agit du 9^e cas enregistré cette année dans le cadre de ce programme. Depuis le 1^{er} janvier 1999, 34 vaches atteintes d'ESB ont été découvertes par ce moyen. À ce chiffre s'ajoutent les 321 cas dits cliniques signalés en Suisse depuis 1990.

- Les deux Siciliens qui, en janvier 1997, avaient tué de plusieurs coups de couteaux un dealer vietnamien de 22 ans et son amie du même âge,

ont écopé de 16 ans de réclusion

- Oberland bernois. Sur le parcours du Brienz Rothorn Bahn, le profane peut s'initier à la conduite d'une locomotive à vapeur. cette ligne privée est la seule compagnie privée à offrir à tout un chacun des cours de mécaniciens sur locomotive à vapeur, en séminaires de 4 jours. Prix : 1600 francs pour les débutants. (24h, Guy-Olivier Chappuis)

Fribourg - Le Grand Fribourg réunira 10 communes, 65000 habitants et sera bilingue. Le périmètre encore provisoire passe par Fribourg, Givisier, Granges-Paccot, Marly, Villars-sur-Glane, Guin, Tavel, Belfaux, Corminboeuf et Grolley. L'agglomération devrait voir le jour en 2023.

- Un chauffard ivre a fait une spectaculaire embardée dans la petite cité historique de Gruyères/FR. Il a percuté la fontaine qui est aussi un monument historique classé dont le toit a été détruit.
- Dans la Broye, des centaines d'ouvriers de l'Est travaillent à la cueillette du tabac presque tous sans permis. 17 clandestins ont été arrêtés lors d'un contrôle policier dans une exploitation.
- Après les vallées latérales valaisannes, la Gruyère a peut-être aussi son loup. Il a été signalé dans la vallée de la Jigne et des déjections suspectes ont été prélevées pour analyse.

SCHWYZ - Marcel Strebel n'obtiendra pas la révision de son procès. Le Tribunal fédéral a rejeté son recours. L'extrémiste de droite a été incarcéré en avril dernier après une cavale en Espagne. L'ancien leader du Front Patriotique avait été condamné à 2 ans de réclusion en janvier 1999 par le Tribunal cantonal schwyzien, il avait mis en danger la vie de 2 policiers dans une fusillade nocturne en 1994.

URI - A chaque 1^{er} août au Rütli, il y a : fanfares, cors des Alpes, lancer de drapeaux, discours officiels, lecture du Pacte et hymne national devant 200 à 1000 visiteurs. Parfois des activistes de

droite se mêlent à la foule. Cette année une centaine de skinheads et néonazis au crâne rasé sont venus huer et siffler Kaspar Villiger et particulièrement les allusions à l'Union européenne. Les extrémistes de tous bords adorent manifester au Rütli.

VALAIS - Des appellations d'origine contrôlée valaisannes sont contestées. Le pain de seigle, l'abricotine, l'eau-de-vie de poires et la raclette font problème. Les grandes surfaces qui fabriquent elles-mêmes leur pain de seigle figureraient en tête de la liste des opposants. Il y a 4 oppositions contre l'abricotine, l'une émane d'une distillerie lucernoise. Pour la poire, c'est une entreprise soleuroise qui conteste. Mais la plus âpre des batailles porte sur l'AOC de la raclette, les enjeux sont importants puisque les 3/4 du fromage à raclette sont fabriqués en dehors du Valais.

- Le loup qui a tué 7 moutons dans la vallée de Tourtemagne/VS pourra être abattu lorsqu'il aura tué 50 moutons. Il en a déjà tué 48 !
- Le loup du Val d'Hérens a été abattu par un garde-chasse. Il avait 321 moutons à son palmarès.

GENÈVE - La police genevoise a confisqué 600 plants de chanvre d'un poids total de 1490 kilos. Les plantes étaient cultivées sous serre depuis mai 2000 dans la commune de Troinex. Le cultivateur a été arrêté.

- L'Etat de Genève a été condamné à payer 800 000 francs d'indemnisation à Sergueï Mikhaïlov, détenu pendant 778 jours et acquitté faute de preuves. L'Etat de Genève va essayer de recourir contre le jugement et faire un recours de droit public auprès du Tribunal fédéral.

- Dans la nuit du 6 au 7 août, un bâtiment du cycle d'orientation du Vuillonnex à Confignon a été volontairement incendié. Après avoir fracassé la porte en verre, des individus ont bouté le feu à des journaux au 1^{er} étage. Les dégâts sont importants, le faux plafond est tombé sur 8 mètres, le coût est évalué à 500 000 francs.